



Capital político

Adrián Rueda

jadrian02@yahoo.es

El Nenuco, mal negocio para Claudia

• Sheinbaum no estaba muy convencida de arroparlo.

Además de ganar las elecciones en la CDMX, la intención de la 4T era destruir al PRD para cortar del raíz los orígenes de Morena y quedarse como el único partido surgido de la izquierda, bandera que no le ha podido arrebatar a los amarillos.

Con esa intención, los aliados de **Claudia Sheinbaum** buscaban también un desquite personal con quienes fueron sus patrones en el sol azteca.

Entre los ejemplos se podría destacar uno en particular, porque se trata de un elemento que surgió desde abajo y fue escalando hasta convertirse en un cacique local, fuerza que le alcanzó para llegar a ser uno de los consentidos de *Los Chuchos*: **Julio César El Nenuco Moreno**.

Tras la aplastante derrota de 2018, el PRD se vació y se quedó con sólo dos líderes visibles en la capital, que eran el propio **Nenuco** y el diputado **Víctor Hugo Lobo**.

La disputa entre ellos por quedarse con los restos del sol azteca creció, sobre todo en 2020, cuando se pelearon la dirección local del partido y la coordinación de la fracción perredista en Donceles.

En ambos casos ganó **Lobo** y **El Nenuco** comenzó a amenazar con irse a Morena si el PRD no le daba más espacios. Presionó a **Jesús Zambrano** —su padrino político— y consiguió algunos lugares para su familia; aparentemente se conformó.

Pero, a espaldas de sus dirigentes —aunque todo el mundo lo sabía—, comenzó a negociar con el equipo de **Sheinbaum** su pase a Morena, a cambio de una plurinominal para él y la candidatura de la alcaldía de Venustiano Carranza para su incondicional **Evelyn Parra**.

La jefa de Gobierno no estaba muy convencida de arropar a **Julio César**, sobre todo por su fama, pero el alcalde con licencia le hizo una oferta muy tentadora que la jefa de Gobierno no pudo resistir: si lo apoyaba, él se

encargaría de demoler al PRD, porque varios dirigentes se irían con él.

Dicen que **Claudia** evaluó el tema y, aunque era claro que la fama de *El Nenuco* no ayudaría mucho, lo cierto es que tenía un control absoluto de su territorio, pues es un cuate obsesivo con el trabajo y la gente lo reconoce.

Finalmente, se hizo la transacción para que **Moreno** traicionara al partido que le dio todo, y ni la intervención del propio **Zambrano** —quien incluso alguna vez lo hizo presidente de la Cámara de Diputados— logró disuadirlo.

En apariencia, **Sheinbaum** le dio un golpe al PRD, pues, de facto, le arrancaba una curul local, en la persona de **Evelyn Parra**, y una alcaldía; la cosa no sonaba nada mal para ella.

Con lo que no contaba era con la profunda división interna que su decisión causó en Morena, no sólo de Venustiano Carranza, sino en el resto de la capital. Para empezar, en la propia alcaldía se fraccionaron los grupos, al grado de que la morenista **Rocío Barrera** es candidata de la oposición.

Aunque **Evelyn** sigue adelante en las encuestas, la brecha se ha cerrado y *El Nenuco* está sudando la gota gorda. De la destrucción prometida del PRD, ni hablar, ese partido se unió a la alianza Va por México y seguramente sobrevivirá.



Mal negocio para **Claudia**: con **Julio César** sólo dividió a su partido y todo por una alcaldía pequeña que no le aporta muchos votos.

**CENTAVITOS**

Está claro que el accidente en la Línea 12, que la 4T se empecina en enfriar, los seguirá hasta el fin del sexenio, pues el PAN capitalino está exigiendo rehacer el tramo elevado del Metro porque no garantiza la seguridad de los usuarios. Y ése sí sería un problemón para el gobierno, pues no hay dinero para ello y seguramente los capitalinos estarían de acuerdo con quitarle algo al Tren Maya, por ejemplo, para modernizar el Metro. ¿O no?

Aunque Evelyn
Parra sigue
adelante
en las encuestas,
la brecha
se ha cerrado
y *El Nenuco*
está sudando
la gota gorda.



EN LA ALCALDÍA MÁS POBRE

CANDIDATOS GASTALONES

● Los aspirantes de Juntos Haremos Historia, Va Por México y PVEM, han usado \$5 millones 199 mil, en 30 días, para promocionarse en Iztapalapa, según el INE 9



EN IZTAPALAPA, LA ALCALDÍA MÁS POBRE



Echan candidatos la casa por la ventana

LOS SUSPIRANTES DE JUNTOS HAREMOS HISTORIA, VA POR MÉXICO, Y PVEM, HAN GASTADO 5.1 MILLONES

JUAN R. HERNÁNDEZ
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.— La austeridad que ha pedido el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, sea aplicada en las elecciones intermedias del 2021, ha sido ignorada en Iztapalapa, toda vez que tres candidatos en conjunto han gastado más de 5 millones de pesos en sus campañas políticas.

De acuerdo a la consulta realizada a la plataforma de Rendición de Cuentas y Resultados de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE), los candidatos de las coaliciones "Juntos Haremos Historia", "Va Por México" y el PVEM, han gastado en conjunto un total de 5,199,316.96 pesos.

En lo que va de la campaña, el equipo de la candidata de la alianza PAN, PRI, PRI, Jazmín Teresa Curiel Guzmán, ha reportado la celebración de 38 even-

tos, lleva gastados 1,829,238.08, que al ser divididos entre sus 38 actos de campaña, cada uno costaría 48,137.85 pesos.

El segundo lugar, se lo llevó la candidata de la Coalición Morena-PT, Clara Brugada, cuyo equipo reportó la realización de 173 eventos, ha pagado un total de 1,689,717.27, que al ser dividido habría invertido 9 mil 767.56 pesos por cada uno.

Cabe señalar, que el PT realizó la aportación de 69 pesos con 67 centavos, con lo que la inversión mayoritaria a la campaña de Brugada Molina provino de Morena.

En tanto que el equipo del candidato del PVEM, Iván Rebollar Reyes, reportó gastos por 1,680,291.94, con la realización de 50 eventos, cuyo costo de cada uno sería de 33,605.84 pesos.

YA NO MÁS



Les piden no derrochar más recursos que pueden ser usados en la reactivación de negocios o la compra de vacunas

GASTAN



De acuerdo a señalamientos de vecinos, los "candidatos austeros" realizan eventos que se alejan de los ahorros que dicen





Un trío de gastalones

